



# ESD 通信



## 地域の人々とつながろう

3年生の2学期は、多くの皆さんとの出会いがありました。また、4年生は、防災学習に取りかかり始めた2学期でした。

### 3年生 地域の人たちと交流しよう

3年生は、松岩老人クラブの方々や聴覚障害をおもちの方との交流会を行い、社会には、多くの年齢層の方々や多様な方々で構成されていることを知りました。また、そうした方々の知恵や工夫に驚きながら、自分自身を含め、多様な人々がお互いに認め合い過ごすことの大切さに触れるきっかけとなる授業でした。



老人クラブの皆さんと初対面



紙鉄砲の折り方は。



耳が聞こえなくて困ることは？

### 4年生 守ろう！私たちの命

4年生は、リアスアーク美術館や松岩公民館を訪れ、東日本大震災の様子や避難所の重要性を教えてくださいました。

東日本大震災を経験していない4年生にとって、震災を知ることは、地震や津波の恐ろしさを理解し、防災意識を育むために大変重要な事柄です。また、「がんばろう 気仙沼」を合い言葉に、地域作りを進めてきた大人の思いに触れる大切な機会ともなります。未曾有の災害を受け入れ、一步でも前に進もうとする姿は、これから生きる子ども達の大きな「道しるべ」になると考えます。



東日本大震災の時の町の状況



津波にのみ込まれた自転車



大友さんから避難所の様子を聞く

世界各地で、気候変動を含めた災害も多発している現代こそ、防災・減災の意識を十分育て、危機感を持ちながら、考えて生き抜く力を育てていきたいものと思います。